

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 019  
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día Lunes 12 de Junio de 2017, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el Alcalde señor **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales :

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- MIGUEL VARGAS AVILA
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- NORMA TORRES FUENTES
- VICTOR CHANDIA ARCE
- ERIC BUHRING CHANDIA

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Lucy Cartes Ramírez

**TABLA.-**

**1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:**

- 1.- Acta Sesión Ordinaria N° 017 (22.05.2017)
- 2.- Acta Sesión Ordinaria N° 018 (05.06.2017)

**2.- CORRESPONDENCIA.**

**2.1.- DESPACHADA**

**2.2.- RECIBIDA**

- 1.- Ord N° 021, de Unidad de Control Interno, informe estado de cumplimiento cotizaciones previsionales.

**2.3.- ANÁLISIS.**

**3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.**

**4.- CUENTA COMISIONES.**

**5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

**6.- ASUNTOS NUEVOS.**

- 1.- Subvenciones

**7.- INCIDENTES.**

**1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:**

- 1.- Acta Sesión Ordinaria N° 017 (22.05.2017)

Sin observaciones

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Acta N° 017 de fecha 22.05.2017

**2.- Acta Sesión Ordinaria N° 018 (05.06.2017)**

Pendiente para la próxima sesión

## **2.- CORRESPONDENCIA.**

### **2.1.- DESPACHADA**

No hay

### **2.2.- RECIBIDA.**

1.- Ord N° 021, de Unidad de Control Interno, informe estado de cumplimiento cotizaciones previsionales

### **2.3.- ANÁLISIS.**

No hay

## **3.- CUENTA PRESIDENTE.**

El señor Alcalde informa sobre la mantención y reposición de luminarias comenta que se hicieron las gestiones y que ésta semana debiese quedar zanjado.

Informa sobre los avances de la Población Villa el Sol comentando que el día Martes se convocó al Comité para realizar el sorteo de las casas de las 130 familias beneficiadas y para informarles que la línea de financiamiento de éste proyecto se agotó, pero que estaba la alternativa de que se traspasara el terreno a SERVIU para usar una nueva línea de financiamiento y así continuar los trabajos.

Señala que el día viernes 09 de junio se llevó a cabo una reunión de rezago con la presencia de la señora Tamara Valenzuela y el señor Jorge Morales por el tema de los Mercados, dice que Trehuaco optó por un Mercado Móvil porque es mucho más práctico para su traslado y además cuentan con sus estanques de agua, agregando que esto beneficia a un grupo reducido de comerciantes, pero que se está postulando un proyecto para un Mercado Comercial definitivo para la comuna de Trehuaco, el que se ubicará en el terreno ubicado cerca a la Población Villa el Sol.

## **4.- CUENTA COMISIONES.**

El Concejal Eric Buhring dice que con respecto a la Comisión de Obras e Infraestructura se comunicó con el señor Luís Toledo, secretario de la comisión designado por el Alcalde, y que no fue posible realizar la reunión ya que hay que levantar un acta la que debe ser subida a la página de Transparencia por la ley del lobby y que mensualmente se tiene que subir información en lo que respecta a entrevistas, reuniones, etc, en relación a esto comenta que falta el computador como parte de la implementación de la oficina de los Concejales, recordando que la administración se había comprometido a comprar estos equipos para el trabajo de los Concejales.

El señor Acalde responde que ordenará la compra de los computadores.

## **5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

Se suma a la sesión el señor Juan Godoy, Administrador Municipal.

El señor Alcalde recuerda que se había comprometido a traer información sobre el proyecto de luminarias Led

El Concejal Luís Sanhueza informa que se realizó una reunión con la Junta de Vecinos de Hernán Brañas donde informaron que tenían unos fondos, los cuales obtuvieron a través de una rifa, para poder realizar un aporte en lo que es la reposición de las luminarias.

El Concejal Miguel Vargas solicita que se considere en la mantención y reposición de luminarias en el sector de Minas de Leuque, ya que también existe un tramo con las luces quemadas.

El Concejal Eric Buhring consulta cuál sería el porcentaje que abarca éste proyecto.

El Administrador informa que es proyecto FRIL, que fue postulado el año 2016, que comprende la instalación de 30 luminarias fotovoltaica led, que ya está en proceso de licitación y son luminarias totalmente independiente del sistema interconectado de alumbrado público y que de acuerdo a la descripción los sectores donde se instalaran son La Palmera, El Aromo y Población Los Copihues, en respuesta a la consulta expuesta por el Concejal Eric Buhring señala que el sistema que se tiene hoy en día de alumbrado en la comuna son 800 luminarias de sodio que están entre 70 watts y 150 watts, dice que las de 70 watts normalmente están en las calles interurbanas y las de 150 watts en vías públicas, Carreteras de Jurisdicción de vialidad, señala que en el año 2014 se postuló un proyecto al Ministerio de Energía para la reposición de 150 luminarias de sodio a led pero por temas presupuestarios no se acogió ese proyecto y solo hace 2 meses aproximadamente se generó la licitación para éste proyecto, el cual ya está en proceso y donde se priorizaron las de mayor consumo que son las de carreteras, las que serán reemplazadas en su totalidad a luminarias Led lo que permitirá reducir considerablemente los costos de alumbrado público que actualmente se paga, con respecto a la Población Hernán Brañas dice que el año 2016 se llegó a un acuerdo colaborativo donde la Junta de Vecinos aportaría recursos para extender el alumbrado público en el tramo de La Palmera, señala el aporte que ellos tenían era de \$400.000, mencionando que se cotizó con la Compañía Eléctrica la reposición de las 8 luminarias que faltan y que eso tendría un valor de \$5.000.000, monto que no está en el presupuesto para poder cofinanciar, agregando que ésta fue la razón por la que el Alcalde priorizó éste proyecto, mencionando que el tramo en cuestión debería quedar solucionado con éste proyecto.

## **6.- ASUNTOS NUEVOS.**

### **1.- Subvenciones**

Se hace entrega al Concejo de un listado con las solicitudes de subvención del año 2016, donde se señala quienes solicitaron subvención y a quienes se aprobaron y entregaron, también de un listado con las solicitudes del 2017 ingresadas a la fecha.

Después de conversar sobre el tema se decide dejarlo pendiente para analizarlo más en detalle en una próxima sesión.

El Alcalde recuerda que participó en una reunión con la Asociación Regional de Municipalidades, en la cual uno de los temas que quedó pendiente fue el de las Comisiones, comenta que propuso la creación de la Comisión del Fondo Común Municipal para que dentro de esa Comisión se trabaje el tema de la asignación de los recursos a las Municipalidades.

## **7.- INCIDENTES.**

El Concejal Víctor Chandia dice que quiere manifestar su preocupación respecto a las maquinarias municipales, consultando si la implementación y equipamiento de los tractores están guardados en bodega o están prestados.

El Alcalde responde que parte de la implementación está guardada en bodega y otras están en algunos sectores a los que se suponían que las máquinas volverían a trabajar, pero por problemas técnicos no se pudo, en relación a éste tema comenta que se han retrasado las reparaciones, ya que las empresas que realizan las mantenciones que son Sidotec y Fanning no han querido realizar las mantenciones por la demora en los pagos, pero que se harán las gestiones para que esto se solucione lo más pronto posible.

El Concejal Eric Buhring dice que quiere informar que se avecina un frente de mal tiempo para la región, por lo que sugiere que el Departamento de Emergencia esté atento en caso de cualquier situación.

Respecto al proyecto de CELCO en el terreno de Hernán Brañas el que favorecería a 300 familias aproximadamente con una vivienda, donde la municipalidad no tiene mucha relación, señala que hay un tema que no hay que dejar pasar y que es que la construcción de esa población se hará en un terreno donde se hizo tratamiento químico de maderas por mucho tiempo y que en ese lugar hay un alto nivel de presencia de plomo, ya que en las maderas se utilizan unos líquidos industriales de mucha consistencia en plomo, por lo que, para la factibilidad de ese proyecto hay que hacer un cambio de uso del suelo y la instancia que realiza esas gestiones en este caso es el SAG, señalando que ellos tienen que realizar un prueba de suelo, agregando que hay que ver ese tema detenidamente ya que el plomo es un contaminante cancerígeno.

Dice que otro tema que quiere plantear es el de la contaminación del sistema de alcantarillado con fuertes olores y gases en la Población Clodomiro Almeida, solicitando visitar las plantas de tratamiento para ver si realmente están funcionando bien.

Señala que tiene una inquietud respecto al trabajo que está desarrollando Prodesal, específicamente con su visitas prediales, dice que quiere saber si eso se está cumpliendo, comentando que lo plantea debido a un llamado que hizo un vecino a la radio tocando éste tema.

El Alcalde responde en relación al tema del frente de mal tiempo que hará las gestiones para que se establezca un turno de emergencia para esos días.

Con respecto a la observación de la futura población comenta que antes que se empiece a ejecutar éste proyecto buscará la instancia para plantearlo y poder solicitar un análisis de suelo.

En relación al tema de alcantarillado dice que solicitó al Servicio de Salud Ambiental ver éste tema, señala que las plantas de tratamiento funcionan a base de lombricultura y en éste momento las plantas de tratamiento no generan mal olor, por lo que creen que debe ser otra causa, la que se debe investigar.

Con respecto al tema de Prodesal dice que el señor Francisco, quien fue la persona que presentó ésta inquietud, es una de las personas que más se le ha beneficiado con proyectos por el área de Prodesal, nombrando los proyectos obtenidos, y respecto a las visitas de Prodesal, explica que se demoró la licitación del Jefe Técnico quien es el que debe realizar las visitas en este caso puntual, agregando que le informaron que igualmente fue visitado por el técnico.

El Concejal Luís Sanhueza consulta respecto a la locomoción escolar para la Población Hernán Brañas, señalando que aún no se soluciona el tema.

Con respecto al tema del alcantarillado sugiere retomar las conversaciones con la Cooperativa de Agua Potable de Trehuaco.

El Alcalde responde en relación a la locomoción de Hernán Brañas que verá ese tema.

En relación a la Cooperativa de Agua informa que se hizo los contactos con el señor Reinaldo Marisio y que la semana pasada se reunió la gente de la Cooperativa con funcionarios municipales para trabajar proyectos en común para mejorar la calidad del agua en Trehuaco, agregando que en esto también está la DOH con todos sus técnicos, sobre el tema del alcantarillado dice que se va insistir y que se extenderá la invitación a la Directiva de la Cooperativa para invitarlos a una sesión de Concejo.

Siendo las 12:17 horas se levanta la sesión

**Lucy Cartes Ramírez**  
Secretaria Municipal

**Luís Cuevas Ibarra**  
Alcalde

**ACUERDOS  
H. CONCEJO MUNICIPAL**  
Junio 12 del 2017

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Acta N° 017 de fecha 22.05.2017

**Lucy Cartes Ramírez  
Secretaria Municipal  
Ministro de Fe**